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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En 18 meses se concluirán obras multianuales proyectadas por gobierno 
En un plazo de 18 meses el Gobierno del Estado prevé realizar y concluir las obras 
multianuales que proyecta realizar a través de un esquema de financiamiento a empresas 
constructoras por parte de los bancos, mismo que busca le sea autorizado por el Congreso 
del Estado. Este martes los diputados integrantes de las Comisiones de Presupuesto y 
Hacienda, encargadas de dictaminar el paquete económico para el 2023, se reunieron con 
los secretarios de Finanzas, Obras y Desarrollo Urbano, Luis Navarro, José Zavala y Gladyz 
Butanda respectivamente, en donde el centro de análisis fueron las obras multianuales 
propuestas por el Gobierno. Una larga reunión fue la sostenida entre los funcionarios e 
integrantes de la Comisiones, en donde también hicieron acto de presencia otros 
legisladores que buscaron llevar agua a su molino aprovechando la presencia de Luis 
Navarro. 
 
Exige diputada Reglas de Operación sobre Programa Multianual  
Los diputados locales están a la espera de que el gobierno estatal entregue las Reglas de 
Operación del Programa de Obra Multianual para que éste se conozca antes de que sea 
aprobado el Presupuesto de Egresos 2023. En entrevista con medios de comunicación, 
la legisladora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe Díaz Chagolla, 
consideró importante que funcionarios tanto de la Secretaría de Finanzas cómo 
de Comunicaciones y Obras Públicas envíen al Congreso los documentos relacionados a 
las Reglas, de lo contrario, difícilmente se sabrá cómo serán adjudicados los proyectos. 
Díaz Chagolla mencionó que es urgente el conocimiento sobre cómo van a operar las obras 
multianuales para que éstas se lleven a cabo con transparencia y sin opacidad en el 
gobierno estatal de Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Congreso de Michoacán tendrá desfile de funcionarios para análisis del presupuesto 
Diputados integrantes de comisiones encargadas de analizar y dictaminar las leyes de 
ingresos y egresos de Michoacán tendrán un desfile de funcionarios encargados de 
dependencias del gobierno estatal, así como órganos autónomos y paraestatales. La lista 
está conformada por los siguientes funcionarios: Luis Navarro García,SFA. Cuauhtémoc 
Ramírez Romero, Sedrua. Elías Ibarra Torres, SSM. José Zavala Nolasco, SCOP. Alfredo 
Ortega Reyes, SSP. Luis Roberto Arias Reyes, CEAC. Ignacio Hurtado Gómez, IEM. 
Rosendo Antonio Caro Gómez, Cofom. Gladyz Butanda Macías, Semaccdet. Josué Mejía 
Pineda, CEEAV. Es de mencionar que el lunes se llevó a cabo el encuentro con el 
Consejero Presidente del IEM y el Comisionado del CEEAV, mientras que este martes los 
legisladores recibieron a los titulares de la SFA, SCOP y Semaccdet. 
 
PRD no descarta un frente con PRI y PAN en la aprobación de presupuesto 2023 
Rumbo a la aprobación del presupuesto del próximo año, Víctor Manríquez González, 
diputado coordinador de la bancada del PRD, no descartó hacer un frente con los partidos 
del PRI, y PAN con el propósito de lograr paquete presupuestal responsable. "Queremos 
presupuesto equitativo que esté encaminado con una visión de apoyo, un proyecto que 
tenga y el tema de desarrollo", apuntó el legislador local. Agregó que se reunirán con los 
coordinadores de las bancadas y estarán analizando cada punto del presupuesto. 
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Acusa PRD a SCOP de haber sido una institución perezosa en 2022 
La fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD), puso en tela de 
juicio, el proyecto multianual de obra pública presentado por el gobierno del Estado, para el 
próximo ejercicio fiscal, ya que, argumentó la Secretaría de Comunicaciones y Obra Pública 
(SCOP), ha sido una institución “perezosa” que no ha ejercido la totalidad del recurso. Así 
lo dejó de manifiesto, el coordinador de la bancada aurinegra local, Víctor Manríquez 
González, al manifestar que, los legisladores deben de actuar de forma crítica y muy 
responsable en la asignación de los recursos públicos. “Se tiene que ser muy respetuoso 
en el tema, pero sí ser muy claros; una Secretaría de Obras Públicas, que se le está 
destinando una enorme cantidad de recursos, pero que lamentablemente en el 2022, fue 
una secretaría perezosa porque no ejecutó los recursos y las obras y lo hizo fue una 
parálisis para el tema de la infraestructura en el Estado”, señaló. 
 
No avalarán diputados del PRD recortes en materia electoral para 2023  
La bancada del PRD en el Congreso de Michoacán no dará su voto a recortes 
presupuestales en materia electoral para 2023. En entrevista, el diputado Víctor Manuel 
Manríquez, recordó que el próximo año dará inicio el proceso electoral, por lo que el 
aumento solicitado por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) está justificado. El 
legislador mencionó que analizarán detalladamente la propuesta presupuestal hecha por la 
Secretaría de Finanzas y Administración, y que solamente darán su voto a favor de un 
responsable. De acuerdo con la propuesta entregada por la dependencia estatal al 
Congreso de Michoacán, el techo presupuestal autorizado para el IEM es de solo 426 
millones 764 mil 024 pesos.  
 
Boletines: 
 
Continuaremos profundizando la revisión de paquete económico estatal para 2023: 
Julieta Gallardo 
 
Analiza PT ruta del paquete económico 2023 para Michoacán 
 
Necesarias acciones determinadas para prevenir accidentes de viales: Mónica Valdez 
 
Descarrilar proceso electoral en 2024, la apuesta de la 4T para mantener el poder: 
Víctor Manríquez 
 
Atiende Diputada del PES primaria de Opopeo 
 
Derechos sexuales y reproductivos son también de las personas con discapacidad: 
Víctor Zurita 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Silvano Aureoles pide a “experredistas desencantados” volver; “hay que perdonarlos 
y perdernos el asco”, dice 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139800-acusa-prd-a-scop-de-haber-sido-una-institucion-perezosa-en-2022.html
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El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, inició en Santa Clara del Cobre 
una gira de cinco días en el estado como parte de su campaña “Por amor a México”, con la 
que pretende posicionarse hacia las elecciones presidenciales de 2024, y llamó a los 
“experredistas desencantados” con el régimen actual a volver a las filas del partido amarillo, 
“donde siempre habrá oportunidad de encontrarnos”. En conferencia de prensa, el dirigente 
del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, dijo que el exgobernador, además de 
Santa Clara del Cobre, visitará los municipios de Morelia, Apatzingán, Uruapan, Tingambato 
“un municipio muy perredista”, Puruándiro, Tuxpan y Maravatío. 
 
"Todo yo; el gobernador sueña conmigo": Silvano Aureoles 
Durante una rueda de prensa del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Morelia 
y a la que acudió Silvano Aureoles Conejo, mencionó que en su periodo en el ejecutivo del 
estado se inició el procedimiento legal sobre el adeudo superior a los 44 millones de pesos 
del arrendamiento del Hotel Best Western. De igual manera, pidió al actual mandatario de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dejar de pensar en él en los sueños e informarse bien. 
 
Perfiladas, dos asociaciones para ser partidos políticos en Michoacán: IEM 
Son dos asociaciones las que se perfilan para ser partidos políticos a partir del próximo 
año, situación que no afectará las prerrogativas previstas para los partidos políticos, recurso 
que estará en manos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Lo anterior lo dio a conocer 
el Consejero Presidente, Ignacio Hurtado Gómez, quien adelantó que el cálculo de recursos 
para la "bolsa de prerrogativas" no tendrá variaciones, por lo que no habría impacto 
presupuestal en ese rubro. 
 
Declinaría Silvano por Marcelo Ebrard en carrera presidencial 
El exgobernador Silvano Aureoles Conejo se decantaría más por Marcelo Ebrard Casaubon 
que por Ricardo Monreal Ávila, si alguno de éstos logra que Movimiento Ciudadano (MC) 
se una al PRIANRD. Aureoles Conejo aclaró en conferencia de prensa que, de declinar por 
algún aspirante a la presidencia de México, lo haría a partir de que se sometan a un 
procedimiento de elección democrático, del que asegura saldría elegido, de otra forma no 
descarta ir solo con el abanderamiento del PRD. 
 
Desfase en el UMA generó en el IEM un déficit de casi 3 mdp  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) tendría un déficit de casi tres millones de pesos 
debido a que la proyección del valor de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) fue 
superior al estimado, pero logró economías que permiten solventar esa falta de recursos. 
El consejero presidente del IEM, Ignacio Hurtado, explicó que las prerrogativas a los 
partidos políticos se asignan con base en el valor de la UMA, pero su valor se define hasta 
el 10 de enero, mientras que el presupuesto se aprueba antes de que finalice diciembre y 
puede haber un desfase tanto al alza como a la baja.  
 
Urgen PAN, PRD y PRI Michoacán a nombrar gobernador interino en Puebla 
Además de lamentar la muerte del gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, las dirigencias 
del PAN, PRD y del PRI consideraron que el nombramiento del próximo mandatario interino 
debe ser sin tintes políticos y sí por el bien del estado. Este martes, el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador informó a través de sus redes sociales el 
fallecimiento de Barbosa Huerta a los 63 años, quien ya recibía atención hospitalaria. 
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Antes del 1 de enero, INE o tribunales deben determinar cuál dirigencia de MORENA 
es legal 
Antes del 1 de Enero de 2023 debe quedar resuelto cuál de las dos dirigencias de Morena 
en Michoacán queda avalada por el Instituto Nacional Electoral, o en tribunales, advirtió la 
dirigente de una de estas y quien quedó electa por el Consejo Estatal legal del partido, Ana 
Lilia Guillén Quiroz. En rueda de prensa este Martes, la lideresa morenista definió que ya 
están encima los tiempos de inicio de trabajos del proceso electoral 2024, y en ese periodo 
no puede haber asuntos por deliberar pendientes ni en el órgano electoral ni en los 
tribunales, por lo que sigue esperando resolución al proceso interno que la llevó a ser 
dirigente y sea avalada. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alfredo Ramírez y delegación de la Unión Europea estrechan lazos en apoyo a 
productores michoacanos 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el ministro consejero de la Delegación de la Unión 
Europea en México, Jorge Peydro Aznar, acordaron trabajar una agenda común para 
apoyar a productores michoacanos con el registro de indicaciones geográficas. Al tratarse 
de un trámite que protege el nombre de productos tradicionales procedentes de regiones 
específicas, garantizando la calidad de la materia prima y los derechos colectivos de los 
productores dando un valor agregado a la mercancía, las autoridades coincidieron en que 
Michoacán tiene potencial para conquistar el mercado europeo. 
 
Últimos días, para pagar placas y refrendo vehicular en Michoacán 
Este viernes 16 de diciembre termina el plazo para pagar 
el reemplacamiento y refrendo vehicular, recordó el subsecretario de Ingresos se la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Salvador Juárez Álvarez. Es de recordar 
que la prórroga para pagar hasta diciembre fue aprobada por el Congreso de Michoacán el 
29 de septiembre de este año. En entrevista, el funcionario aseguró que la secretaría de 
Finanzas y la de Rentas tienen en existencia todas las placas, tanto las que serán 
tramitadas en esta semana, más las que no han sido recogidas por los contribuyes. 
 
Violencia contra las mujeres eleva índices de migración forzada: Bedolla 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que la violencia en contra 
de las mujeres hace que se incremente la migración forzada, pues luego de un análisis 
realizado por la Secretaría del Migrante michoacano (SeMigrante), se encontró que el 70% 
de ese sector son mujeres y en su mayoría con hijos. "Originalmente pensábamos que esa 
migración forzada por violencia se debía a toda esta narrativa del narcotráfico y bandas de 
delincuentes (...) primero nos dimos cuenta que la migración forzada de Michoacán implica 
que más del 70 por ciento de esta migración forzada son mujeres, más del 70 por ciento, y 
todas prácticamente con hijas, con hijos; luego nos dimos cuenta que esa migración en gran 
medida es por la violencia intrafamiliar, por la violencia contra las mujeres" dijo. 
 
Capacita Seimujer en homicidio doloso y feminicidio a funcionariado 
Para garantizar el acceso a una vida libre de violencia de las niñas, adolescentes y mujeres 
en el estado, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer) capacitó a 50 funcionarias y funcionarios públicos, en coordinación con la 
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Universidad Latina de América (UNLA). A través del diplomado especializado para 
servidoras y servidores públicos, sobre lesiones dolosas, homicidio doloso, feminicidio y 
abuso sexual, se instruyó sobre los elementos legales y conceptuales necesarios para 
comprender este tipo de delitos, así como las herramientas y técnicas para el armado de 
casos. 
 
Alfredo Bedolla lamenta muerte de Miguel Ángel Barbosa 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, lamentó la muerte de su homólogo 
de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, quien falleció a causa de un paro cardiaco este martes. 
“Lamento profundamente el fallecimiento de Miguel Barbosa Huerta, gobernador de Puebla 
y compañero de lucha. Nuestro más sentido pésame para su familia, que encuentren 
fortaleza y pronta resignación en este difícil momento”, escribió en sus cuentas de redes 
sociales. 
 
Expansión urbana de Morelia, hace urgente la instalación del metrobús: Sedum 
En lo últimos 10 años, el crecimiento urbano de Morelia fue de tal magnitud que el Plan 
Integral de Movilidad Urbana y Sustentable (PIMUS) lo comparó con el de los últimos 100 
años, además del asentamiento humano y de desarrollos habitacionales en zonas alejadas 
de la urbe, complicando el acceso a servicios básicos. Con base en lo anterior, la Secretaria 
de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, destacó la urgencia 
de establecer un medio de transporte masivo, como lo es el metrobús de Morelia, proyecto 
contemplado en el programa de obras multianuales. 
 
Niega Gobierno estatal desaparición de normalistas de Tiripetío en Guerrero 
El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Educación en el Estado informan 
respecto a la presunta desaparición de estudiantes de la Normal Rural “Vasco de Quiroga” 
de Tiripetío en el estado de Guerrero. Una vez verificada la información ante la Dirección 
de la institución, y ante las instancias educativas, se niega la presunta desaparición de 
estudiantes quienes se encontraban en Chilpancingo, Guerrero. Lo anterior en relación a 
diversas notas informativas que vinculan a los normalistas en hechos ocurridos ayer en el 
vecino estado. 
 
Vestirán artesanías de Michoacán el Festival Navideño 
A unos días de que se inaugure la Villa navideña, en los jardines del Centro de 
Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), ya se respira el ambiente de fiesta, 
cultura y tradición viva que viste desde las casuarinas y pinos hasta el caprichoso 
nacimiento monumental.  Las artesanías tradicionales del Estado invaden cada rincón de 
este espacio; linternas de barro y tule ya visten los árboles. No necesitan estar encendidas 
para lucir su particular belleza, esa que les proveyó el ingenio y las manos de los artesanos 
michoacanos. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Tenemos resultados históricos pero falta seguir avanzando: Policía Morelia 
A siete años de la llegada e implementación de la Policía Municipal a Morelia, los resultados 
durante la presente administración han sido históricos, así lo afirmó el comisionado de 
Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, en acercamiento con medios de 
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comunicación. Durante este 2022 se han alcanzado cifras sin precedentes: Morelia ocupa 
el noveno lugar como ciudad con menor incidencia delictiva a nivel nacional (por cada 100 
mil habitantes). También se observó un incremento de 14 puntos porcentuales en la 
confianza de la ciudadanía para con la Policía Municipal, ambos datos arrojados por la 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 
 
Con todo y pastel, cantan mañanitas al paso elevado en Siervo de la Nación 
7 días del segundo aniversario del inicio del paso elevado sobre el cruce de la Avenida 
Siervo de la Nación y las vías férreas, vecinos y comerciantes de dicha avenida, de 
Periodismo, así como de la calle Nicolás Zapata, cortaron el pastel y cantaron las 
tradicionales Mañanitas al proyecto. Esto, en protesta por lo que consideraron la 
desatención de parte de autoridades municipales a sus demandas y las afectaciones que 
han enfrentado desde el arranque de los trabajos del paso elevado, el 20 de diciembre de 
2020. 
 
Más de 6 mil detenciones por faltas administrativas en Morelia; consumo de alcohol, 
principal causa 
Suman más de 6 mil detenciones por faltas administrativas en la ciudad de Morelia. Durante 
los últimos 15 años, el "mal comportamiento" de los ciudadanos ha salido a flote. El informe 
de la Comisión Municipal de Seguridad y Atención Ciudadana reveló que la principal causa 
de las detenciones es el consumo de bebidas alcohólicas en la vía pública y la conducción 
en condiciones de intoxicación. En voz de Alejandro González Cussi, Comisionado de 
seguridad, en total son más de 12 mil faltas administrativas las registradas, de las cuales 
apenas la mitad derivaron en detenciones por conducta violenta contra las autoridades 
municipales.  
 
Recibe Alfonso Martínez a Senadora de EU; le acompañan líderes empresariales 
Con el propósito de construir una agenda en conjunto que permita establecer relaciones 
comerciales entre Morelia y Estados Unidos a través de la producción agroindustrial, el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, recibió a la senadora del estado de Illinois, 
Karina Villa. Acompañado por el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Raymundo López Olvera, la empresaria y secretaria de la Federación de Clubes 
Michoacanos en Illinois, Pilar Durán, así como líderes del sector económico en Michoacán, 
Alfonso Martínez celebró este encuentro con la senadora, ya que, por sus orígenes 
michoacanos, representa la voz de las minorías y de los paisanos que trabajan en Estados 
Unidos. 
 
Continúa programa de acompañamiento bancario 
En lo que va del año únicamente se han presentado 8 solicitudes para acompañamiento 
bancario en Morelia, señaló Alejandro González Cussi, comisionado en Seguridad de 
Morelia. En entrevista, de cara a lo que será la entrega de aguinaldos y prestaciones de fin 
de año se le cuestionó sobre el programa de acompañamiento bancario y señaló que 
únicamente se han presentado alrededor de ocho solicitudes. De ahí, que invitó a las 
personas que lo requieran a que llamen al número 4431135000 para hacer las citas y se 
pueda brindar el acompañamiento bancario, el cual es totalmente gratuito. 
 
Ampliarán zonas de estacionamiento en el centro de Morelia  
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Vialidades en la zona centro de Morelia, regularmente restringidas al estacionamiento de 
vehículos, serán liberadas en horarios nocturnos y de madrugada durante la temporada 
navideña, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. Expresó 
que se definieron calles aledañas a la avenida Madero, donde se prohíbe el aparcamiento 
de automotores para buscar asegurar una fluidez en la movilidad. A partir de este semana 
y hasta el arranque de 2023, en estos espacios se podrán estacionar los vehículos de 18 a 
6 horas, de lunes a viernes. González Cussi expresó que con ello se pretende facilitar el 
acceso a la zona del primer cuadro de la ciudad a los paseantes y turistas que se 
transportan en automotor particular en el curso de la temporada vacacional de invierno. 
 
Policía Morelia intervino para evitar que 118 mujeres terminaran con su vida 
En aproximadamente 15 meses, la Policía Municipal ha conseguido frustrar 118 intentos de 
suicidio por parte de mujeres en la ciudad de Morelia, afirmó el comisionado de Seguridad 
Ciudadana, Alejandro González Cussi en acercamiento con medios de comunicación. A 
palabras de González Cussi la edades de las mujeres que han intentado arrebatarse la vida 
son variadas, pues hay casos de niñas de 14 y 15 años de edad, hasta mujeres de edad 
adulta. 
 
Bloquean manifestantes accesos del Palacio Municipal de Morelia 
Integrantes de la organización Rubén Jaramillo tomaron el Palacio Municipal, dejando en el 
interior a trabajadores locales. Luego de movilizarse en vialidades como la avenida Madero 
Poniente y la calle Galeana, los manifestantes arribaron al acceso principal del inmueble, 
sobre la calle Allende, donde cerraron el paso a quienes pretendían entrar o salir. 
Posteriormente, se produjo un zafarrancho en el sitio, por lo que el bloqueo se extendió al 
acceso por la calle Galeana y la entrada a las oficinas del Sindicato de Empleados 
Municipales y Conexos de Morelia (Semacm).  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Llama la SSM a prevenir enfermedades por alimentos contaminados  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a prevenir las 
enfermedades transmitidas por alimentos contaminados, en estas fiestas decembrinas y 
evitar así la presencia de bacterias, virus y parásitos dañinos para la salud que pueden 
manifestarse con fiebre, náuseas, diarrea y/o dolor abdominal. En un comunicado se 
informó que para evitarlas se requiere de limpieza durante la preparación de los alimentos 
para que sean seguros, con el lavado de manos antes de preparar, servir y consumirlos, y 
después de ir al baño, al llegar de la calle, tocar dinero o mascotas.  
 
Michoacán registró 34 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 34 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este martes, el estado acumuló 209 mil 927 casos confirmados y 
mantuvo 8 mil 713 defunciones. De los 34 nuevos casos, 19 fueron en Morelia, 5 en 
Maravatío, 3 en Apatzingán, 2 en Lázaro Cárdenas, 1 en Angangueo, Tacámbaro, 
Puruándiro, Madero y en Tangancícuaro.  
 
En Michoacán 8 De Cada 10 Quemados Por Pirotecnia Son Menores De 15 Años 
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Los percances que se presentan con más frecuencia en los hospitales del IMSS en 
Michoacán son por quemaduras de 3 grados, amputaciones y lesiones en los ojos, 
resultado del uso de juegos pirotécnicos, así lo reveló la urgencióloga del Hospital General 
de Zona No. 83 Camelinas Morelia. “En un 20% de los afectados por traumatismos o 
quemaduras son adultos, en el caso de los niños y adolescentes la cifra es del 80%” 
comentó la dra. Mónica Isela Zavala Durán. Por lo anterior, Zavala Duran detalló que un 
80% de las víctimas por los cuetes, son niños de 4 a 15 años, por lo que sugirió a los padres 
de familia abstenerse a comprar pirotecnia en esta temporada argumentando que cualquier 
presentación de cuete es de alto riesgo. 
 
  

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Amaga CNTE con tomar Finanzas; seguridad resguarda el edificio 
Este martes, la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) amaneció resguarda por el 
Agrupamiento de Restablecimiento del Orden Público (AROP), ante la posible toma de la 
dependencia por parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE). El gremio anunció desde hace un par de días que tomarían el edificio para exigir 
cumplimiento a sus demandas a las autoridades educativas y del gobierno. La cita en el 
lugar se acordó este martes 13 de diciembre a las 8:00 horas, aunque hasta el momento 
no hay presencia de los centistas. 
 
Eventuales dejarán de dar clases a partir de enero por falta de pagos 
Los trabajadores eventuales de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación  
(CNTE) dejarán de dar clases en Michoacán a partir de enero de 2023, ante la falta de 
pagos que exigen al gobierno del estado. El secretario técnico del gremio, Lev M. 
Velázquez, indicó en entrevista con medios que desde hace tres años estos profesores no 
reciben salario, aunque no dio detalles de a cuánto asciende el supuesto adeudo. De 
acuerdo a esta fracción, son alrededor de mil 70 eventuales. Agregó que los poco más de 
mil eventuales pueden comprobar que han estado laborando con un documento oficial que 
se entregó a la Federación y al Estado, a través de una plantilla o con los cheques que han 
recibido. 
 
Recibe la UMSNH la reacreditación de la Licenciatura en Teatro  
El Rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro, recibió la reacreditación de la Licenciatura en Teatro que ofrece la 
Facultad Popular de Bellas Artes por haber obtenido la calidad y excelencia en la enseñanza 
de su programa educativo. En un comunicado se informó que la reacreditación fue emitida 
por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior de las Artes, A.C., organismo 
reconocido por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior A.C. (COPAES), 
quien dictaminó la calidad y excelencia de este programa educativo que ofrece la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.  
 
Exigen reconstrucción de escuelas de Coahuayana con toma de alcaldía  
Este martes, maestros de la región Costa Sierra de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), Sección XVIII, tomaron las oficinas de la Presidencia 
Municipal de Coahuayana, para exigir a las autoridades la reconstrucción de las escuelas 
del municipio afectadas por el terremoto del 19 de septiembre pasado. Afirman que ningún 
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reporte de daños ha sido atendido y todo sigue igual, con el consecuente riesgo para 
alumnos y docentes, afirmó el maestro Tacho Rodarte. Los maestros manifestantes 
destacaron que su movilización pacífica será escalada a paro de labores indefinido si no se 
inicia ya la reparación de daños en las escuelas.  
 
CNTE azul dice que no ha podido concretar una reunión con Gabriela Molina, titular 
de la SEE 
Gamaliel Guzmán Cruz, líder de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Eduación 
(CNTE) grupo azul en el estado, se posicionó a poco más de una semana del nombramiento 
de Gabriela Molina Aguilar, como titular de la Secretaría de Educación, donde no se ha 
podido concretar una reunión, por lo que consideran hay falta de interés por parte de la 
autoridad. Consideran que aunque haya sido el pago de factura política el nombramiento, 
debe haber una acercamiento con los sindicatos del magisterio michoacanos y el no hacerlo 
denosta el movimiento de los maestros. 
 
CNTE responde a Bedolla; sí es el patrón 
Gamaliel Guzmán Cruz, líder de la Coordinadora Nacional de la Eduación (CNTE) azul, 
destacó que las declaraciones de Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, 
sobre los eventuales deja ver la falta de conocimiento del equipo que tiene el mandatario 
en la Secretaría de Eduación que no muestran la realidad de los problemas magisteriales. 
El gobernador declaró que él no era el patrón de los maestros eventuales que exigen su 
pago, porque no hay una contratación formal por parte del gobierno del estado a través de 
la Secretaría de Eduación, a lo que Guzmán Cruz, señaló que si hay reconocimiento de la 
federación a la figura del maestro eventual. 
 
Avanza proceso de revisión de condiciones generales de trabajo en el Cobaem 
Este día se llevó a cabo la primera reunión de audiencia en el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA) entre el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) e 
integrantes del sindicato mayoritario, con lo que se da seguimiento al proceso de revisión 
de condiciones generales de trabajo. Al respecto, la directora general, Teresa Mora 
Covarrubias, agregó que al darse por enterados y asistir a este primer acercamiento se 
acordó instalar una mesa de trabajo para el día 20 de diciembre, en la que se conocerá la 
propuesta de rescate financiero y administrativo. 
 
Ganan amparo por falta de acceso a información en Agrobiología de UMSNH: 
Un nuevo amparo se obtuvo a favor de ciudadanos que solicitaron el recurso por anomalías 
al interior de dependencias de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH). Fue en la Facultad de Agrobiología Presidente Juárez, de Uruapan, donde el 
abogado Jorge Álvarez Banderas, representó a Agustín Uribe Treviño en el Juzgado Quinto 
de Distrito en el Estado. El especialista solicitó el amparo y protección de la justicia federal 
contra la autoridad del presidente del H. Consejo Técnico de la facultad de Agrobiología por 
no contestar a por lo menos dos peticiones de información.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Accidentes viales, quemaduras e indigestión, causas de urgencia hospitalarias en 
Navidad 
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Entre las principales causas de urgencias médicas durante las 
fiestas decembrinas en Morelia están los accidentes viales con alcohol de por 
medio, quemaduras por el uso de pirotecnia e indigestión por el exceso de comida. Esto es 
lo que han detectado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), según compartió 
la médico especialista en urgencias, Mónica Isela Zavala Durán, la cual trabaja en dicha 
institución. 
 
Se registra balacera en iglesia de Uruapan durante fiestas guadalupanas 
Un grupo de civiles armados disparó en la Parroquia de Guadalupe de la comunicad 
indígena de Capacuaro, ubicada en el municipio de Uruapan, Michoacán. De acuerdo con 
medios locales, los balazos se registraron poco antes de las 22 horas del pasado lunes, 
mientras se desarrollaban las celebraciones a la Virgen de Guadalupe. Ante estos hechos, 
un hombre resultó herido. Según primeros informes, los hombres armados llegaron al lugar 
a buscar a un hombre contra el que dispararon varias veces, para posteriormente huir en 
un vehículo. 
 


